
 
 

ОТЧЕТ 
сенатора Российской Федерации Савченко Евгения Степановича – 

представителя от законодательного (представительного) органа 
государственной власти Белгородской области о деятельности за 2022 год 

 
 

Работа сенатора Российской Федерации Е.С. Савченко  в отчетный 

период строилась, исходя из планов мероприятий Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, планов работы Комитета 

Совета Федерации по бюджету и финансовым рынкам, планов текущей работы 

и вопросов, отнесенных к компетенции сенатора. Отчет подготовлен в 

соответствии со статьей 34 Регламента Совета Федерации.  

Е.С.Савченко  является членом Комитета Совета Федерации по бюджету 

и финансовым рынкам (далее – Комитет),  входит в состав Трехсторонней 

комиссии по вопросам межбюджетных отношений  и  Комиссии 

Государственного Совета Российской Федерации по направлению 

«Инвестиции».  

Так же Е.С. Савченко принимает участие в работе Комиссии Совета 

Федерации по защите государственного суверенитета и предотвращению 

вмешательства во внутренние дела Российской Федерации. 

В  2022 году было проведено 21 пленарное заседание Совета 

Федерации.  Сенатор Российской Федерации   Е.С. Савченко принял участие 

во всех. Он регулярно выступает  на пленарных заседаниях по актуальным 

социальным и экономическим вопросам,  связанными с бюджетной  и 

налоговой политикой.  

На 536-ом заседании Совета Федерации 23 декабря 2022 года 

Е.С.Савченко выступил с докладом  о Федеральном законе «О внесении 

изменений в Федеральный закон „О применении контрольно-кассовой техники 

при осуществлении расчетов в Российской Федерации“»,  который упрощает 

порядок реализации маркированных товаров, и предложил его одобрить. 



На  533-м заседании Совета Федерации 16 ноября 2022 года в рамках 

«Правительственного часа» сенатор Савченко обратился к Министру 

внутренних дел  В.А. Колокольцеву с просьбой дать  оценку текущей 

обстановки по охране общественного порядка и обеспечению безопасности в 

регионах, в которых введено военное положение и спросил: планируется ли 

усиление подразделений органов внутренних дел на указанных территориях? 

Министр дал исчерпывающие ответы. 

На 530-ом заседании  Совета Федерации 06 октября 2022 года в рамках 

«Правительственного часа» при обсуждении вопросов реализации доктрины 

продовольственной безопасности страны по докладу Министра сельского 

хозяйства Российской Федерации Д.Н.Патрушева сенатор Е.С.Савченко 

изложил свои предложения для включения в соответствующее  Постановление 

Совета Федерации. 

Первое - рекомендовать Правительству Российской Федерации 

рассмотреть возможность выделения Федеральному агентству по 

государственным резервам (Росрезерву) финансовых средств, на возвратной 

основе, для создания дополнительных государственных резервов мясных и 

мясо-растительных консервных продуктов с длительным сроком хранения в 

обычной температурной среде. 

Второе  – рекомендовать Правительству России принять решение о 

полном запрете импорта мяса, в том числе из дружественных стран Южной 

Америки, на территорию Российской Федерации, а также импорта незаменимой 

аминокислоты – лизина, так как мощности по ее производству на территории 

России, а также в Белоруссии превышают сегодня потребности животноводства 

Союзного государства России и Белоруссии на 20–25 процентов. Ряд позиций, 

изложенных Е.С.Савченко,  был включен в итоговое Постановление верхней 

палаты.  

На 528-ом заседании Совета Федерации 08 июля 2022 года сенатор 

выступил с докладом  о Федеральном законе «О внесении изменений в статью 

284 части второй Налогового кодекса Российской Федерации и статью 3 



Федерального закона „О внесении изменений в части первую и вторую 

Налогового кодекса Российской Федерации“  и предложил его одобрить,  

отметив, что данный закон предусматривает для предприятий – участников 

специального инвестиционного контракта (СПИК) возможность законами 

субъектов Российской Федерации с 1 января 2026 года устанавливать 

пониженную налоговую ставку налога на прибыль этих организаций, 

подлежащего зачислению в бюджеты регионов. 

На 527-ом заседании Совета Федерации 22 июня 2022 года  сенатор  

выступил с докладом  о Федеральном законе «О внесении изменений в часть 

вторую Налогового кодекса Российской Федерации», отметив, что  закон носит 

технический характер и предусматривает изменения в части приведения 

терминологии Налогового кодекса в соответствие с отраслевым 

законодательством о публично-правовой компании «Фонд развития 

территорий» и предложил одобрить данный федеральный закон. 

На  525-ом заседании Совета Федерации 25 мая 2022 года в рамках 

«Правительственного часа» Е.С. Савченко обратился к руководителю 

Федерального медико-биологического агентства В.И.Скворцовой с вопросом: 

как агентство оценивает  дальнейшее участие нашей страны в качестве члена 

такой международной организации, как Всемирная организация 

здравоохранения? Докладчиком было дано разъяснение. 

На 524-ом заседании Совета Федерации 26 апреля 2022 года сенатор 

выступил с докладом  о Федеральном законе «О внесении изменений в статью 

427 части второй Налогового кодекса Российской Федерации», отметив, что 

проект рассматриваемого ФЗ внесен Правительством Российской Федерации и 

предусматривает продление до 31 декабря 2024 года периода, в течение 

которого резиденты территорий опережающего социально-экономического 

развития (ТОСЭР) приобретают право на применение пониженных тарифов 

страховых взносов. Подчеркнул, что  продление периода будет осуществляться 

на основе результатов оценки ТОСЭР, а критерии оценки и порядок ее 



проведения установит Правительство Российской Федерации и  предложил 

одобрить данный проект федерального закона. 

На 523-м пленарном заседании 13 апреля 2022 года в ходе 

«Правительственного часа» при обсуждении доклада первого заместителя 

Председателя Правительства РФ А.Р. Белоусова на тему «О мерах 

Правительства Российской Федерации по обеспечению устойчивости 

экономики» Е.С. Савченко  изложил свою точку зрения по этому вопросу и 

внёс три конкретных предложения, подробно их обосновав. 

На 519-ом пленарном заседании 02 марта 2022 года при обсуждении 

актуальных вопросов государственной жилищной политики, рассмотренных в 

рамках «Правительственного часа», когда  на заседании Совета Федерации. 

выступал Министр строительства и ЖКХ РФ И.Э. Файзуллина сенатор 

Российской Федерации  Е.С.Савченко  изложил свою точку зрения на решение 

данной  проблемы. Он предложил изменить целевые показатели строительного 

комплекса в сфере жилищного строительства и  учитывать два основных 

показателя – ввод усадебных домов и ввод квартир в многоэтажных домах.  По 

его мнению, в стране должно ежегодно вводиться не менее 700 тысяч 

усадебных домов. Он так же подчеркнул необходимость  мер государственной 

поддержки развития индивидуального строительства. Сенаторы поддержали 

его предложения. 

На 517-м пленарном заседании 11 февраля 2022 года  первый заместитель 

Председателя Совета Федерации А.В. Яцкин  доложил  Председателю верхней 

палаты В.И. Матвиенко об исполнении её поручения и детально изложил итоги 

работы ранее созданной временной рабочей группы Совета Федерации по  

подготовке предложений по регулированию цен на внутреннем рынке.  

Данная  рабочая группа была сформирована 19 ноября 2021 года по 

поручению Председателя Совета Федерации  В.И. Матвиенко, которое она  

дала на 512-м пленарном заседании  при обсуждении инициативного 

выступления  сенатора Е.С. Савченко. На этом заседании, в рамках 

«Правительственного часа», по итогам доклада главы Федеральной 



антимонопольной службы М.А. Шаскольского Е.С. Савченко изложил своё 

видение мер и механизмов по обеспечению устойчивости социально значимых 

товарных рынков.  

Было проведено несколько заседаний данной рабочей группы с участием 

представителей Министерства экономического развития, Минпромторга, 

Минсельхоза, Минфина, ФАС, по итогам которых сформулировано несколько 

выводов и выработано четкое понимание, что у Правительства Российской 

Федерации есть  достаточный инструмент для регулирования цен на 

внутреннем рынке, но не исключается возможность его донастройки в 

зависимости от развития ситуации на внутреннем и мировом рынках. А.В. 

Яцкин предложил поддержать выводы и рекомендации  рабочей группы. 

Сенаторы одобрили  данное решение. 

Являясь членом Комитета Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, сенатор РФ Е.С. Савченко участвовал в 2022 году  в 

29 заседаниях Комитета и, из них, - 9 расширенных. 

Также, 10 июня 2022 года,  он принял участие в выездном заседании 

Комитета во Владимирской области (г. Суздаль) на тему: «Актуальные вопросы 

обеспечения сбалансированности бюджетов субъектов Российской 

Федерации». 

В рамках «Дней субъектов Российской Федерации» в Совете Федерации 

Е.С. Савченко принял в 2022 году  участие в ряде расширенных заседаниях 

Комитета по темам: 

- «Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Республики Бурятия, 25 января; 

- «Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Республики Адыгея, 7 июля; 

- «Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Омской области, 3 октября; 



- «Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Новгородской области, 15 

ноября; 

- «Актуальные вопросы обеспечения сбалансированности бюджетов 

субъектов Российской Федерации на примере Республики Саха (Якутия), 13 

декабря; 

Кроме того, он принимал участие в расширенных заседаний Комитета по 

следующим вопросам: 

- "О подготовке вопроса "Об отчете о работе Счетной палаты Российской 

Федерации в 2021 году", 12 апреля; 

- "О проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О предложениях Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации по формированию концепции федерального 

бюджета на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов", 7 июня; 

- "О подготовке "Правительственного часа" по вопросу "О мерах по 

противодействию незаконным финансовым операциям", 7 июля; 

- "О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 132 

Федерального закона "Об актах гражданского состояния" (в части 

предоставления Росфинмониторингу сведений, содержащихся в Едином 

государственном реестре записей актов гражданского состояния) (проект № 

104374-8), 7 июля; 

- "О Федеральном законе "Об исполнении федерального бюджета за 2021 

год" (проект № 132287-8), 7 июля; 

- "О заключении комитета по проекту Основных направлений 

бюджетной, налоговой и таможенно-тарифной политики на 2023 год и на 

плановый период 2024 и 2025 годов, 7 июля; 

- "Об эффективности использования федерального имущества, 

находящегося в субъектах Российской Федерации" с участием руководителя 

Федерального агентства по управлению государственным имуществом В.В. 

Яковенко, 15 ноября; 



-  "О Федеральном законе "О федеральном бюджете на 2023 год и на 

плановый период 2024 и 2025 годов" (проект № 201614-8), 28 ноября; 

- "О проекте постановления Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации "О предложениях Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации по исполнению Федерального закона "О 

федеральном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов", 28 

ноября; 

- "О подготовке "Правительственного часа" по вопросу "О деятельности 

Федеральной таможенной службы в современных условиях", 29 ноября. 

Сенатор Е.С. Савченко в 2022 году регулярно выступал на заседаниях 

Комитета, в том числе в качестве докладчика по ряду проектов федеральных 

законов: «О проекте Федерального закона «О применении контрольно-кассовой 

техники при осуществлении расчетов в Российской Федерации», «О проекте 

Федерального законе «О внесении изменений в статью 284 части второй 

Налогового кодекса Российской Федерации и статью 3 Федерального закона „О 

внесении изменений в части первую и вторую Налогового кодекса Российской 

Федерации» ,  «О проекте  Федерального закона «О внесении изменений в часть 

вторую Налогового кодекса Российской Федерации», «О проекте Федерального 

закона «О внесении изменений в статью 427 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации» и других.  

В 2022 году сенатор Российской Федерации  Е.С. Савченко принял  

активное участие в работе ряда публичных мероприятий верхней палаты: 

парламентских слушаниях, «круглых столах», рабочих совещаниях и т.п., 

проводимых как профильным Комитетом Совета Федерации по бюджету и 

финансовым рынкам, так и другими комитетами верхней палаты. 

Среди них: 

• «Круглые столы» -  «Малое и среднее предпринимательство: 

поддержка индивидуальной предпринимательской инициативы» (Комитет 

СФ по региональной политике,  24 марта); «Использование инструментов 

«инфраструктурного меню» в целях стимулирования регионального 



развития» (Комитет СФ по бюджету и финансовым рынкам, 14 апреля);  

«О разработке плана мероприятий по реализации Стратегии социально-

экономического развития Российской Федерации с низким уровнем 

выбросов парниковых газов до 2050 года» (Комитет СФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию,  24 мая); 

«Медицинская профилактика, как ключевой элемент сохранения и 

укрепления здоровья населения» (Комитет СФ по социальной политике, 

21 июня); «О реализации механизма комплексного развития территорий в 

субъектах Российской Федерации» (Комитет СФ по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам 

Севера, 1 декабря);  «О ходе проведения эксперимента по установлению 

специального налогового режима «налог на профессиональный доход»: 

проблемы и перспективы» (Комитет СФ по бюджету и финансовым 

рынкам, 1 декабря). 

• Парламентские слушания  -  «Роль лесного хозяйства в 

достижении Россией углеродной нейтральности. Законодательное 

обеспечение: проблемы и пути решения» (Комитет СФ по бюджету и 

финансовым рынкам, 28 февраля);  «Перспективные направления 

развития индивидуального жилищного строительства в Российской 

Федерации» (Комитет СФ по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера,  21 апреля); «Об 

эффективности и доступности мер государственной поддержки для 

сельскохозяйственных товаропроизводителей» (Комитет СФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию,  18 ноября). 

• Рабочие совещания:  - «Обсуждение итогов реализации в 

2021 году национальных проектов «Демография» и «Здравоохранение», 

возможные риски недостижения запланированных целевых показателей, 

учитывая сохраняющуюся сложную санитарно-эпидемиологическую 

ситуацию, а также меры, предпринимаемые Правительством Российской 

Федерации по их минимизации» (Комитет СФ по социальной политике,  



25 февраля); «О реализации стратегии развития публично-правовой 

компании «Единый заказчик» в сфере строительства» (Комитет СФ по 

федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера,  23 марта); «Вопросы 

совершенствования контроля за исполнением решений Совета 

Федерации, поручений Совета Федерации, решений Совета палаты и 

контроля за соблюдением правовых актов по обеспечению деятельности 

Совета Федерации» (Комитет СФ по регламенту и организации 

парламентской деятельности, 28 марта); «О совершенствовании 

нормативно-правового регулирования деятельности Фонда «Круг Добра» 

в части налогообложения услуг по предоставлению лекарственных 

средств пациентам, страдающим редкими (орфанными) заболеваниями» 

(Комитет СФ по социальной политике, 18 мая); «Актуальные вопросы 

финансового обеспечения реализации полномочий органов местного 

самоуправления»  (Комитет СФ по  федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера, 24 

мая). 

В отчетный период Е.С. Савченко так же участвовал в 4-х заседаниях 

Комиссии Государственного Совета Совета Российской Федерации по 

направлению «Инвестиции» (08 апреля 2022, 30 мая 2022, 13 августа 2022, 06  

декабря 2022), где рассматривались различные аспекты формирования 

предложений, направленных на поддержку привлечения инвестиций в 

субъекты Российской Федерации, принимал участие в заседание рабочей 

группы по вопросам комплексного развития г. Таганрога (19 мая 2022), в 

работе Трехсторонней комиссии по вопросам межбюджетных отношений. 

В своей законодательной работе в Совете Федерации особое внимание 

Е.С. Савченко уделял достижениям российских ученых, путям развития науки в 

России, решению проблем аграрного сектора.   Так, в 2022 г. на пленарных 

заседаниях Совета Федерации, в ходе парламентских слушаний, «круглых 

столов» в своих выступлениях и т.п. (всего свыше 35) Е.С. Савченко  



формулировал конкретные предложения, вошедшие в состав соответствующих 

итоговых решений и рекомендаций. 

В течении отчетного периода Е.С. Савченко при осуществлении своих 

полномочий тесно взаимодействовал  по широкому кругу вопросов с  органами 

исполнительной  власти Белгородской области. Регулярно проводил рабочие 

встречи, обмен мнениями  с руководством  и депутатами  Белгородской 

областной думы, представителем, которой он  является. 

Так же регулярно  в  отчетный период Е.С.Савченко осуществлял личный 

приём граждан – жителей Белгородской области, организовывал на постоянной 

основе работу с обращениями граждан, направлял отдельные запросы в 

профильные региональные и федеральные ведомства. Гражданам были даны 

консультации о возможных правовых путях решения их проблем. 

Осуществляя свою представительскую деятельность в регионе,   сенатор 

РФ Е.С. Савченко регулярно участвует в наиболее общественно значимых и 

памятных мероприятиях   Белгородской области. Таких, например, как 

торжественная церемония вручения премии имени   В.Я. Горина, выдающегося 

белгородского агрария, дважды Героя Соцтруда, председателя колхоза им. 

Фрунзе (январь 2022 года). 

Много сил и внимания Е.С. Савченко в 2022 году уделил  дальнейшему   

развитию материальной базы и совершенствованию экспозиции военно-

исторического музея-заповедника «Прохоровское поле», являясь членом его 

Попечительского совета. 

В 2022 году Е.С. Савченко в качестве председателя Управляющего совета 

НОЦ мирового уровня «Инновационные решения в АПК» (г. Белгород) 

продолжил работу по руководству научными исследованиями в Белгородской 

области, связанными с научно-технологическим развитием России. Являясь 

руководителем Представительства РАН на территории Белгородской области,  

большое внимание уделяет интеграции научного потенциала региона в целях 

организационного обеспечения политики импортозамещения и  

технологического суверенитета Российской Федерации.  



В частности, в июне 2022 г. было проведено заседание круглого стола «О 

привлечении институтов РАН к научно-производственным программам 

университетской науки, направленным на решение задач импортозамещения: 

опыт, проблемы, перспективы» с участием представителей ведущих вузов, 

инновационного бизнеса и предприятий региона. Одним из важнейших 

направлений деятельности стало курирование школ РАН, перспективы 

развития которых были рассмотрены на специальном рабочем совещании. 

В 2022 г. при непосредственном участии Е.С. Савченко проведено более   

20  научных и координационных мероприятий, им осуществлено свыше 15 

выступлений научного и научно-экспертного характера.  как на федеральном, 

так  и международном уровнях.   

Так,   он  выступал на международной научно-практической конференции 

«Аграрная политика России: устойчивость и конкурентоспособность» (г. 

Москва, 16-17 июня 2022 г.), международном форуме «Степная Евразия – 

устойчивое развитие»  (г. Ростов-на-Дону, 28 сентября 2022 г,). 29 ноября 2022 

г. на  заседании Ученого совета ФГБНУ ФНЦ ВНИИЭСХ изложил  концепцию  

модели экономики солидарного общества, дав инновационные предложения по 

трансформации сложившихся форм собственности, социально-трудовых 

отношений, распределения доходов и прибыли, роста благополучия граждан, 

формирования справедливого общества и солидаризма. 

Е.С. Савченко принимал участие в общих собраниях членов РАН в г. 

Москве (1-3 июня 2022 г., 19-20, 22 сентября 2022 г.), общих собраниях 

отделения сельскохозяйственных наук РАН (5 апреля 2022 г., 30-31 мая 2022 г., 

21, 23 сентября 2022 г.). Кроме того, являясь членом Совета по региональной 

политике РАН, он участвовал в его работе. 

Сенатор Е.С. Савченко в 2022 году на регулярной основе организовывал  

поддержку участников специальной военной операции и жителей Донбасса. В 

октябре 2022 года передал одному из военных госпиталей, размещенному в 

Белгородской области, несколько комплектов компьютерной и оргтехники.  



В начале ноября при содействии сенатора Е.С.Савченко был  обеспечен 

приезд в Совет Федерации для участия в IX торжественной церемонии 

награждения детей и подростков, проявивших мужество в экстремальных 

ситуациях и спасших человеческие жизни (в рамках Всероссийского 

патриотического проекта «Дети-герои»), представителей Белгородской области  

Алексея Павличенко, его брата Александра и их мамы. 

Накануне Нового года  Е.С. Савченко посетил один из госпиталей, 

развернутых в Белгородской области.  Встретился и тепло беседовал с врачами, 

медицинским и обеспечивающим персоналом. Поздравил их и  вручил подарки, 

благодарственные письма Совета Федерации. 

В декабре 2022 года сенатор Е.С. Савченко принял участие во 

Всероссийской акции «Ёлка желаний».  Он выполнил пожелания, размещённые 

на Ёлке в Совете Федерации.  Ребятам – Алине из Донецкой народной 

республики и Евгению из Старого Оскола перед Новым Годом были переданы 

соответствующие праздничные подарки, которые они загадали. 

В отчетный период 2022 года информация о деятельности сенатора 

Российской Федерации Е.С. Савченко, его интервью, комментарии по 

актуальным общественно-политическим вопросам, в том числе о 

законотворческой работе, регулярно выходили в федеральных и региональных 

СМИ, ведущих информационных агентствах (ТАСС, РИА Новости, Интерфакс 

и др.), на официальном сайте   Совета Федерации  - более  600 сообщений. 

Для системного и оперативного информирования о своей деятельности в 

2022 году, обеспечения открытости и  коммуникации с гражданами страны 

сенатором Российской Федерации Е.С. Савченко организованы и 

поддерживаются публичные аккаунты в популярных социальных  сетях 

«Телеграм», «ВКонтакте», «Одноклассники»,  где   им  публикуются  

информационные и дискуссионные материалы (свыше 200).  

Е.С. Савченко регулярно встречается с молодежью, научной 

общественностью, выступая с публичными лекциями в ВУЗах и затрагивая 

актуальные проблемы экономики.  Так, в ноябре 2022 г. в Московском 



государственном гуманитарно-экономическом университете изложил перед 

студентами и преподавателями инновационные подходы к формированию 

ориентированной на человека модели экономики. 

Свои взгляды на современные социальные, экономические процессы и 

инновационные подходы их правового  регулирования   сенатор Российской 

Федерации Е.С. Савченко системно изложил в 2022 году в ряде статей, в том 

числе: «Формирование будущего образа аграрной России: концептуальные 

аспекты»// Вестник Совета Федерации. – 2022. - №1/200;  «Концептуальная 

модель гармоничной экономики России: проблемы и суждения» // АПК: 

экономика, управление. 2022. № 5; «России нужна экономика, отвечающая 

национальным традициям народа» // Вестник Совета Федерации. – 2022. - 

№3/202; «Первичное звено здравоохранения. Состояние и перспективы» // 

Государство, экономика, бизнес: стратегия будущего в условиях санкционного 

давления. Материалы III Всероссийской научно-практической конференции. 

Москва, 2022; «России нужна экономика, отвечающая национальным 

традициям» // Литературная Россия. 2022. - № 6-7 (3012-3018); «Делиться 

надо!» // Газета «ТРУД», 11 марта 2022 года; «Первичное звено 

здравоохранения» // Человек. Общество. Инклюзия. 2022. № S1 (49); 

Международный форум «Степная Евразия – устойчивое развитие» // Вестник 

Совета Федерации. – 2022. - №8/207; «О квантовом скачке, о ЦБ как союзнике и 

новом губернаторе» // агентство Abireg.ru. – 06.12.2022 и других.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


